



Longueira: Lagos "fue explícito en reconocer la ley de Amnistía"

Según el timonel UDI, el Presidente "le ha entregado un mensaje a la ciudadanía y a los jueces de que las leyes vigentes tienen que cumplirse".

Tienda opositora reanuda colaboración con el gobierno.

"Con confianza podemos decir que todo el esfuerzo y la seriedad con que se actuó ha sido correspondido con la propuesta del día de ayer," destacó.

"¿Alguno de ustedes cree que lo de ayer hubiese ocurrido, si no hubiera sido por el paso que se dio hace tres meses? Todos sabemos que no".

Luego de conocer la propuesta de derechos humanos que presentó el Presidente Lagos anoche, el timonel de la UDI, **Pablo Longueira** envió una clara señal al Mandatario de que su tienda da por reanudado el clima de colaboración que existía antes del 21 de mayo y que permitió sacar adelante los proyectos de la Agenda «corta» de Modernización del Estado.

Junto con valorar el documento que mostró ayer el Jefe de Estado y darle su "pleno respaldo a cada una de las iniciativas que coinciden con la propuesta que entregamos", Longueira sostuvo enfático que **"la UDI nunca, nunca, se va a restar a colaborar con el gobierno, cuando se nos invita a mirar el problema que abordemos desde un punto de vista del Estado o de conveniencia país"**.

Según el presidente de la colectividad, el partido ha dado "demasiados ejemplos inexplicables para la clase política" y recordó que el 2003 "han existido dos hechos muy relevantes para la vida nacional. Comenzamos el año con las noticias de corrupción y muchos de nuestro propio sector nos criticaron por co-



laborar con el fin de esto, pero hoy podemos decir que **libramos a Chile de sacar patente de país corrupto**". El segundo hecho—a juicio del timonel UDI—es que su partido "dio el paso" de abordar el tema de los derechos humanos "pensando en el bien del país. Y después de tres meses (de que el propio Longueira irrumpió con el tema en la agenda pública), con satisfacción puedo decir que fue por un bien".

"No tengo duda de que si el gobierno quiere reanudar ese clima por el bien del país, la UDI jamás se va a restar... Si somos capaces de conservar este clima, vamos a legarle a los jóvenes un Chile distinto", dijo Longueira.

"Lagos ha actuado con un espíritu de superar las heridas del pasado"

Acompañado del secretario general de la UDI, **Patricio Melero**, Longueira señaló que luego "del paso que hace tres meses dimos y que en los primeros momentos sufrimos incompreensión y descalificaciones, nos ha llenado de profunda satisfacción, dado que el Presidente ha actuado con un espíritu de superar las heridas del pasado y avanzar para que en nuestro país nunca más vuelvan a ocurrir esos hechos".

Indicó que desde que él anunciara públi-

camente que el partido estaba en conversaciones con los familiares de Pisagua "el país ha avanzado una enormidad. Nos alegra que la actitud del gobierno haya sido seria, responsable, con los equilibrios necesarios, para que demos el paso de despolitizar en Chile el tema de los DD.HH".

Asimismo, dijo que la UDI asume

"con mucha seriedad una propuesta, que entendemos culminada con lo que ha entregado el Presidente y el gobierno, con altura de miras. **Con confianza podemos decir que todo el esfuerzo y la seriedad con que se actuó, ha sido correspondida con la propuesta del día de ayer**".

Y aunque se negó a reconocer abiertamente que en cierta medida el documento del Mandatario significa un éxito político para la UDI, Longueira señaló que sin su intervención en la materia, el país no estaría viviendo este momento. "**¿Alguno de ustedes cree que lo de ayer hubiese ocurrido, si no hubiera sido por el paso que se dio hace tres meses? Todos sabemos que no. Pero lo importante es que todos sintamos esa satisfacción**", dijo.

"Ellos esperaban una suerte de indemnización"

Sin embargo, el diputado lamentó que la iniciativa impulsada por el Mandatario, no in-

**“
A los familiares les causó una profunda indignación cuando leyeron que no se contemplarían las indemnizaciones.
”**

cluyera una indemnización a los familiares de detenidos desaparecidos, tal como lo había propuesto la UDI en su documento.

“Ellos esperaban una suerte de indemnización. Transcurridos 30 años, les causó una profunda indignación cuando leyeron que no se contemplaría esto... No tengo duda de que el Presidente debe haber considerado todas las opciones, pero creo que se podría haber buscado un mecanismo que de respuesta a ese anhelo de las familias”, dijo.

Otro punto que para Longueira quedó pendiente, es que se “acogieran a las reparaciones las familias de carabineros y gendarmes que murieron después del año 90”.

También valoró la actitud que ha demostrado en el último tiempo el Comandante en Jefe del Ejército, Juan Emilio Cheyre, impulsor del «nunca más» frente a las violaciones a los derechos humanos, al señalar que sería **“mezquino” no reconocer sus esfuerzos.**

Por eso, dijo que tras el conocimiento de la propuesta, que incluye rebaja de penas a quienes colaboren en la entrega de información y beneficios para las familias de los militares asesinados, **“también tienen ellos que**

sentir esa satisfacción de que la conducta y los hechos que han tenido en el último tiempo contribuyó a crear este clima. Por eso más que una respuesta a Cheyre, creo que el Presidente respondió a un clima del país”.

“Si no ha propuesto eliminar la Amnistía, es una clara señal de que esa ley beneficia a la paz social”

Otro punto que valoró el diputado UDI, tiene que ver con las palabras de Lagos en cuanto a que se impulsará la ley vigente. Según Longueira, con esto el Mandatario **“fue explícito en reconocer la ley de Amnistía. Le ha entregado un mensaje a la ciudadanía y a los jueces de que las leyes vigentes tienen que cumplirse”**.

Tal como lo había señalado antes de que se conociera el texto del gobierno, el diputado indicó que **“si el Presidente no ha propuesto la eliminación de la Ley de Amnistía, es una clara señal de que es una ley que beneficia a la paz social y por eso valoro la decisión”**. Y en cuanto a la aprobación de los tratados internacionales como la Convención sobre la Desaparición Forzada de personas y el Tribunal Penal Internacional, el presidente de la UDI reiteró la postura que ya asumió su partido en el Senado la semana pasada e indicó que **“queremos armonizar los tratados con nuestra Constitución. No tenemos ningún reparo en el fondo de las materias, pero no compartimos en entregar la jurisdicción a tribunales extranjeros”**. ■